



Universidad de La Serena, Facultad de Ciencias
Revista Cuidados de Enfermería y Educación en Salud



EDITORIAL

Ana María Vásquez Aqueveque

Editora

Con motivo de la celebración de los 200 años del natalicio de Florence Nightingale, fundadora de la enfermería profesional, es que el año 2020 ha sido declarado por el Consejo Internacional de Enfermería y de la Organización Mundial de la Salud, junto a muchas organizaciones de variados países, como el año de Enfermería y Partería.

Este hito es el cierre de la campaña mundial denominada Nursing Now, el que se inició en el Reino Unido, dando lugar el año 2016 a un documento conocido como el Triple Impacto en el cual se establecieron objetivos a lograr en todos los países, durante este tiempo (1)

El principal objetivo de la campaña mundial es posesionar y visibilizar el accionar de enfermería en los distintos ámbitos donde se desarrolla, a nivel político, en la formación, por sobre todo las funciones del rol profesional en el ámbito clínico de los sistemas de salud de los países, es allí donde se cristaliza el cuidado, la educación a pacientes y a su familia, la gestión y administración de los recursos. Si bien se reconoce la labor de enfermería en todos los niveles de atención, es en la atención primaria donde se releva el accionar, ya que en muchos países es la puerta de entrada al sistema de salud y en muchos lugares el profesional es enfermera/o

Dentro de los resultados esperados de la campaña se encuentra resaltar las actuales condiciones de trabajo, la falta de inversión en la creación de cargos y la contratación de enfermeras/os, la necesidad de mejorar la educación de enfermería, especialmente a nivel de post títulos y post grados y el acceso de los profesionales a estos programas para mantener una educación continua y actualización de los saberes y el reconocimiento de la formación, de igual forma, se releva la importancia de incluir a las/os enfermeras/os en la toma de decisiones de salud a nivel de políticas nacionales y mundiales.

Este hecho brinda la oportunidad para validar el rol profesional de enfermería en las distintas instancias y generar nuevos espacios de análisis, discusión para posesionar y fortalecer a enfermería con mayor liderazgo, posicionamiento social, político, legal, y de gestión con el propósito de optimizar la salud y calidad de vida de las personas.

La investigación y la difusión del conocimiento es una forma visibilizar lo que los profesionales realizan en los distintos ámbitos profesionales.

En este número se difunde la experiencia de un caso clínico, en el manejo de una lesión en una mano de una paciente con diagnóstico de diabetes mellitus, lo que permite compartir experiencia, considerando la prevalencia de la patología y sus complicaciones.

El segundo artículo es un estudio cuasi experimental en el cual se da a conocer la efectividad de un programa educativo dirigido a adolescentes, relacionado con el embarazo en edades tempranas.

El siguiente artículo es un estudio cualitativo, en el que se conceptualiza semánticamente la seguridad del paciente desde la dimensión en la calidad de la atención en recintos de salud cerrada.

Agradecemos a los profesionales que envían sus investigaciones para ser difundidas en nuestra revista.

REFERENCIAS

1. Report by the All-Party Parliamentary Group on Global Health, Triple Impacto Cómo el desarrollo de la enfermería mejorará la salud, promoverá la igualdad de género y apoyará el crecimiento económico. Octubre 2016.